

Chères et chers Collègues,

Lors de mes différents séjours dans des universités russes (Moscou, Saint-Petersbourg, Lipetsk, Pensa et Saransk), j'ai été frappé par le peu d'estime qu'avaient nos collègues russes pour Michael Gorbatchev, considéré comme le fossoyeur de la grandeur de la Russie et comme le responsable de la perte de leurs repères et de leur statut privilégié. Alors que chez nous le lauréat du Prix Nobel de la Paix est porté au zénith.

Pour Vladimir Poutine, la Russie, la Biélorussie et l'Ukraine forment une seule nation : « Pour les Russes, les Ukrainiens et les Biélorusses sont tous des descendants de l'ancienne Rus, qui était le plus grand État d'Europe. Les tribus slaves et autres réparties sur ce vaste territoire [...] étaient unies par une langue (que nous appelons aujourd'hui le vieux russe), des liens économiques, la domination des princes de la dynastie Rurik et, après le baptême de la Rus, la foi orthodoxe. Le choix spirituel fait par Saint Vladimir, qui était à la fois prince de Novgorod et grand prince de Kiev, détermine encore largement nos affinités. » (juillet 2021)

Par ailleurs, comme le souligne l'historien Martin Motte dans La Tribune de Genève du 19 avril 2022 (repris par Le Soir), des Vikings à Pierre le Grand et à Poutine, la Mer d'Azov n'a cessé d'aiguiser les convoitises.

Bref, la nostalgie de la grandeur passée se combine avec des dimensions identitaires ainsi que de solides intérêts géopolitiques et économiques.

Toute cela ne justifie en rien la guerre d'agression du géant russe, mais l'explique en partie.

Bien cordialement, Manfred

La vie du REHNam

Le premier **déjeuner-conférence** a connu un grand succès. Sous le thème « Dessine-moi un gouverneur », Denis Mathen a rappelé ce qu'est réellement la fonction, quelles sont les missions des gouverneurs de province aujourd'hui et le rôle qu'ils ont joué et jouent encore dans le cadre des crises que nous traversons. Par ailleurs, il a esquissé les enjeux de la mobilisation des forces vives pour le territoire provincial namurois et la manière dont concrètement un gouverneur peut jouer un rôle rassembleur en ce domaine. A ce propos, le rôle central de l'UNamur a été mis en exergue.

Avec le numéro 50, les NOUVELLES du REHNam fêtent leur **cinquième anniversaire**. Donnez-nous votre avis sur l'utilité, le contenu et le layout de ce petit bulletin de liaison.

En juillet et en août, l'éditeur responsable et le rédacteur prennent leurs vacances. **A toutes et à tous, nous souhaitons des congés agréables et enrichissants.**

En bref

Jeroen Darquennes, vice-recteur aux relations internationales et membre de l'institut NaLTT, donne actuellement un cycle de conférences sur le thème du multilinguisme et du contact des langues à la VUB, en qualité de titulaire de la **Chaire Francqui** au titre belge 2021-2022. C'est la deuxième fois qu'un professeur du département de Langues et Littératures germaniques est à l'honneur. Précédemment Dirk Delabastita avait occupé une chaire Francqui en traductologie à l'ULiège.

Cette année, c'est l'UNamur, via le Confluent des Savoirs, qui accueille la **finale interuniversitaire belge du concours "Ma Thèse en 180 secondes"**. Elle se tiendra le vendredi 10 juin au Delta à Namur et verra s'affronter 15 doctorant·e·s venu·e·s des quatre coins de la Wallonie et de Bruxelles.

Le **Congrès de la Société de Recherche Dermatologique (SRD)** aura lieu, les 30 juin et le 1^{er} juillet à l'UNamur (auditoire S01). Organisateur : Yves Poumay.